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Esta newsletter destina-se a ser um espao de informa«o e divulga«o dos C«es de 

Castro Laboreiro, detentores do afixo de criador "Campos do Lis", bem como um es-

pao de informa«o e interven«o t®cnica relativo a esta raa canina portuguesa. 

Todos ao artigos publicados s«o da inteira e exclusiva responsabilidade dos seus au-

tores.  
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BALAN¢O DO 1Ü CONGRESSO DO CëO DE CASTRO LABOREIRO, 

 
MONOGRĆFICA 2014 E CONCURSO TRADICIONAL 2014 

 
 

1Ü CONGRESSO DO CëO DE CASTRO LABOREIRO  

(15 e 16 de agosto de 2014) 

 

 

Foto cedida gentilmente pelo Hotel Castrum Villae 
 
 
 

Como previsto, o 1Ü Congresso do C«o de Castro Laboreiro, organizado pela APCCL, 

realizou-se no Hotel Castrum Villae, no Lugar da Vila em Castro Laboreiro, nos dias 15 

e 16 de Agosto de 2014. 

 

A Direc«o da APCCL est§ de parab®ns pela excelente organiza«o deste evento. 
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Foto cedida gentilmente por Jos® e Carlos Fernandes 
 
 

Este evento contou, o que ® de louvar e enaltecer, com uma forte presena institucio-

nal de diversos respons§veis do Clube Portugu°s de Canicultura, nomeadamente a 

Presidente da Direc«o, Carla Mollinari e o Vice-Presidente da Direc«o, Lu²s Cata-

lan. 

 

Estiveram presentes tamb®m diversos Juizes do CPC, para al®m daqueles que asse-

guraram os julgamentos da Exposi«o Monogr§fica e do Concurso Tradicional. 

 

A Presidente da Direc«o do outro Clube de Raa do C«o de Castro Laboreiro, o 

CCCL, justificou a sua aus°ncia deste congresso por motivos de doena. O CCCL 

fez-se representar pelo seu Presidente da Mesa da Assembleia Geral, Lu²s Catalan.  



   Campos   do  Lis  
 Cria«o e Selec«o do C«o de Castro Laboreiro 

www.camposdolis.com 

3 

rui.viveiros@sapo.pt 

Rui Viveiros 

Infelizmente, este congresso n«o contou a presena de nenhum elemento da Direc-

«o do CCCL que poderiam, se tivessem estado presentes, dar o seu contributo para 

a an§lise e debate dos temas em apreo no congresso. Poderiam ainda ter dado o 

seu contributo com a participa«o dos seus c«es na exposi«o monogr§fica e con-

curso tradicional. 

 

Neste congresso, como infelizmente em muitos outros eventos similares, as interven-

»es sobre temas cruciais para a raa do c«o de castro laboreiro tiveram tempo des-

tinado demasiado curto, os quais num quadro de an§lise e debate aprofundado po-

deriam ocupar horas de di§logo. 

 

Os oradores debitaram as suas interven»es e pouco mais aconteceu. 

 

Foi feita a apresenta«o p¼blica da acta do 1Ü Concurso Tradicional de 1914, em que 

foi poss²vel verificar alguns dados biom®tricos dos exemplares em concurso, desig-

nadamente a sua altura e comprimento.  

 

H§ cem anos, e ainda n«o havia estal«o oficial da raa, j§ se constatava a observa-

«o de c«es com significativo tamanho. Nessa acta pode-se verificar a exist°ncia de 

exemplares com altura ao garrote de 71cm. 

 

Em meu entender, a acta do concurso tradicional de 1914, todas as actas existentes 

de outros concursos tradicionais, e toda a informa«o relevante para a raa do c«o 

de castro laboreiro deveriam estar acess²veis publica e gratuitamente para que qual-

quer pessoa pudesse ler e estudar o seu conte¼do. 

 

Esse seria um enorme servio p¼blico prestado ¨ raa do c«o de castro laboreiro. 

Contribuiria para a informa«o e esclarecimento de todos e valorizaria muito esta 

raa canina portuguesa. 

 

Quanto ¨ minha comunica«o sobre a proposta de altera«o do estal«o e suas dife-

renas com o actual estal«o, est§ dispon²vel na integra no meu site 

www.camposdolis.com 

 

http://www.camposdolis.com/
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A minha proposta de altera«o do estal«o ® uma proposta inclusiva e moderada. Al-

guns, at® poder«o classific§-la como pouco ambiciosa. No entanto, a minha priorida-

de foi sempre a inclus«o e a m§xima abrang°ncia.  

 

Quem tem lido as minhas newsletters (e j§ s«o 69 n¼meros), pode facilmente consta-

tar que considero o c«o de castro laboreiro um mastim ligeiramente mais ligeiro do 

que os outros moloss·ides de tipo montanha portugueses (c«o da serra da estrela, 

rafeiro alentejano e c«o de gado transmontano). 

 

Ligeiramente mais ligeiro que estes, mas nunca um c«o ligeiro e m®dio.   

 

Na apresenta«o da minha proposta de altera«o do estal«o, e como s·cio do CPC, 

APCCL e CCCL, segui todos os tr©mites institucionais, disponibilizando-me sempre 

para qualquer abordagem e di§logo interno e externo. 

 

Infelizmente, ao fim de muitos meses desde a sua apresenta«o o feed-back recebi-

do foi quase nulo. O sil°ncio pode tornar-se, por  vezes, ensurdecedor e bem escla-

recedor.  

 

Lamentavelmente esta proposta de altera«o, baseada largamente no 1Ü estal«o da 

raa de 1935, devido ¨ sobrecarga da agenda dos trabalhos do 2Ü dia do 1Ü Congres-

so do C«o de Castro Laboreiro, nem sequer foi debatida.  

 

Foi pena, pois seria interessante conhecer quais s«o exactamente as posi»es e pro-

postas de alguns respons§veis dos clubes de raa e do CPC, e poder debat°-las 

publicamente.  

 

Estou dispon²vel e ¨ vontade para o poder fazer em qualquer outra circunst©ncia, 

onde e com quem quer que seja. 

 

Seria bom que este 1Ü Congresso da Raa se possa realmente traduzir numa mais-

valia, numa atera«o positiva da actual situa«o da raa, pois o c«o de castro labo-

reiro merece isso e muito mais.   
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Gostaria ainda de registar e louvar toda a colabora«o e ajuda que a C©mara Munici-

pal de Melgao deu para a realiza«o destas jornadas, como um bom exemplo a se-

guir por outras institui»es. 

 

Impressionado fiquei tamb®m com a disponibilidade manifestada publicamente pelo 

Sr. Presidente da C©mara Municipal de Melgao, no encerramento dos trabalhos do 

1Ü Congresso, em garantir apoios financeiros futuros para que o Congresso da Raa 

do c«o de Castro Laboreiro se continue a realizar, pelo menos, de dois em dois anos. 

 

 

Exposi«o Monogr§fica 2014 
 

Estar presente na exposi«o, participar com os c«es e tirar fotos torna-se dificil fazer 

tudo em simult©neo, pelo que tive de recorrer ¨ boa vontade e colabora«o de outros 

para poder reunir algumas fotos que apresento nesta newsletter.  

 

N«o referirei os resultados finais e totais de cada classe, pois julgo que a APCCL 

dar§ conhecimento p¼blico disso. 

 

Apresento algumas fotos e alguns resultados  

Rui Viveiros 
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